
 
 
Protokoll AK Öko Mittwoch 02.11.2011 
Beginn: 20:00 Uhr Ende: 22:15 Uhr 
 
 
Anwesende: 

Alfred Filbrich 

Jürgen Lernhard 

Patrizia Baumeister 

Marlene Reitenberger 

Ulrich Moosmüller 

Ulrike Kugelmann 

Erwin Willmann 

Sabine Schmidt (Kurzbesuch) 

Frau Mohrenweis 

 
 
Top1 Konkretisierung der gewünschten Maßnahmen im Rahmen der Dorfentwicklung  
 
 
Maßnahme 1: 
 

• Begehbarmachung des Weiherlesbaches von der Brücke im Gäßle auf einer Länge von 
ca. 310 Metern Bachaufwärts.(Dringend erforderlich Gespräch mit den Anwohnern 
suchen, um deren Zustimmung einzuholen) 

• Wassertretbecken im Gäßle mit Geländer  
• Bank und Tisch als Sitzmöglichkeit 
• Beleben des Baches (Kleinlebewesen sollen die Möglichkeit haben, Bachaufwärts zu 

wandern). (Beseitigung von Stufen, welche KIeintiere nicht überwinden können) 
 
Maßnahme 2: 
 

• Hochwasserschutz: 3 Becken an den 3 Bächen zur Rückhaltung des Wassers vor dem 
Ort falls die Umgehungsstraße nicht verwirklicht werden kann. 

• Wenn die Umgehungsstraße gebaut wird, planen wir die Umgestaltung der Bäche nach 
dem bereits vorliegenden Gewässerentwicklungsplan der Gemeinde Villenbach. 

 
Maßnahme 3 
 

• Verschönerungsmaßnahmen Innerorts: 
• Bank und Baum am Hirtenmahd 
• Böschung an der Hauptstraße (Friedhof) anpflanzen 
• Platz an der Unterdorfstraße bei Familie Treu Bank und Baum 
• Bank bei Gastwirtschaft Wipfler erneuern 

 
 



Maßnahme 4: 
 

• Biotop erlebbar machen 
• Hinweistafeln aufstellen welche Tiere es im Biotop gibt, wann kann das Biotop 

betreten werden und wann nicht 
• Steg ins Biotop anlegen in die Mitte eines Tümpels um das dortige Leben besser 

beobachten zu können. 
 
Maßnahme 5: 
 

• Wassertretbecken an der Quelle zwischen Villenbach und Hausen mit Bank und Tisch 
wenn die Schüttung ausreichend ist. 

• Wanderweg wieder begehbar machen  
• Quelle des Weiherlesbaches wieder herrichten evtl. mit Bank 

 
Maßnahme 6: 
 

• Streuobstwiese an den alten Schrebergärten von Villenbach Richtung Wengen anlegen 
ca. 4-5 Obstbäume  

 
Maßnahme 7: 
 

• Einheitliche Beschilderung innerorts 
 
 
Top2 Bergfest: 
 
Jürgen Lernhard und Patrizia Baumeister erstellen die Plakate für das Bergfest (nicht mehr als 
3 Stück) 
 
Top3 Energie und Wettbewerb: 
 
Die Themen zur Erstellung von Energiespartips für den Gemeindeboten und die Bewertung 
des Innerörtlichen Wettbewerbes zur Energieeinsparung wurde sehr kontrovers Diskutiert und 
nachdem keine einheitliche Meinung gefunden werden konnte, auf die nächste Sitzung 
vertagt. 
 
 
Die nächste Sitzung des AK Öko wird nach dem Bergfest festgelegt. 
 
 
 
 
Protokoll: Ulrich Moosmüller 


